

Père L. COLIN, c.s.s.r.
(XXème siècle)

[7]

Religieux Rédemptoriste.

Extraits de JESUS notre modèle :

« Soumission amoureuse, universelle à son Père : tel fut l'état foncier de l'âme de JESUS. Son existence entière, depuis l'instant de l'Incarnation jusqu'à son dernier soupir au Calvaire, s'est déroulée dans le cadre immuable du Vouloir divin. Rien en lui, absolument rien qui n'ait été inspiré, motivé par l'obéissance. Toute la vie du Rédempteur tient dans un *Fiat* d'adoration et d'amour.

Multiple dans ses états successifs et situations diverses, variée à l'infini quant à ses actes intérieurs et œuvres extérieures, la vie du Christ se concentre et s'unifie dans la simple soumission à Dieu. Faisant mille choses différentes, JESUS, en réalité, n'en faisait qu'une : la volonté du Père.

Qui n'entrevoit dans cette lumière notre procédé général d'imitation ? Lequel consisterait simplement à **reproduire en nous ce qu'il y a en JESUS de plus profond, de plus universel, de plus saint : sa soumission à Dieu**. Et ne serait-ce point là la vraie imitation substantielle spirituelle, l'imitation *en esprit et en vérité* ? **A l'exemple du Christ, donner à notre vie le fondement indestructible et le cadre infrangible de la volonté de Dieu et de son accomplissement**. Comme Notre Seigneur, n'agir jamais contre et en-dehors de cette volonté ; comme lui, tout faire et tout souffrir en conformité avec cette volonté. Peu importe dès lors d'être ici ou là, de faire ceci ou cela ! L'essentiel, 'l'unique nécessaire', c'est d'être là où Dieu veut que nous soyons, et de faire ce que Dieu veut que nous fassions. Tout le reste est accidentel, vain, dangereux, sinon mauvais. **Pouvoir dire avec JESUS à chaque instant : "Je fais toujours ce qui lui plaît", à tout moment être à même de dire : "J'imite JESUS Christ" : quelle allégresse de cœur, quelle assurance de perfection !**

Ce procédé se concrétise dans une habitude et dans un acte.

Une habitude à créer et à renforcer progressivement : par principe, avec un entêtement farouche, se cantonner de parti pris, et y enraciner son âme, dans ce que nous savons être la volonté divine. **Vouloir cela et agir en conséquence comme JESUS Christ, n'est-ce point là pratiquer la plus admirable et la plus universelle des imitations ?**

Puis, afin d'actualiser cette habitude et d'affermir cet état foncier, de temps en temps, souvent, selon le degré de notre vie intérieure et les appels de la grâce, avant chaque action, tous les quarts d'heure, **renouveler explicitement et fervemment la résolution de faire, à l'exemple de JESUS, la volonté du Père**. Mon Dieu, je veux accomplir et j'accomplis en ce moment, comme le Christ, votre très sainte volonté ! Et voilà toute ma vie humaine et chrétienne, naturelle et surnaturelle, marquée comme celle du Christ, au coin de la conformité à la volonté de Dieu. Je me lève, je prie, je travaille, j'étudie, je mange, je me récrée, je parle, je me tais, je remplis mes devoirs d'état, je mène ma vie faite de mille actions diverses, tout cela pour faire, à l'instar du Rédempteur, la volonté du Père. »

